
 

 

 

教育委員会会議録（５月定例会） 
 

 

 

日  時       令和６年５月３０日（木） 

           午後２時３０分から午後３時３分まで 

 

場  所       日立市役所 ３０４・３０５号会議室 

 

出席委員       教育長                 折笠 修平 

           教育長職務代理者            中村 雅利 

           委 員                 朝日 華子 

           委 員                 上村 由美 

       委 員                 小野 智久 

 

委員以外の出席者   教育部長                宮内 雅弘 

           理事                  窪田 康德 

           総務課長                作山 直弘 

           総務課課長               高橋美奈子 

           学校施設課長              高瀬  稔 

           学務課長                北見  裕 

           学務課課長               富岡 道雄 

           学校再編課長              酒地 康彦 

           学校再編課課長             鈴木 康世 

           生涯学習課長              齋藤 広美 

           スポーツ振興課長            玉置 伸一 

           スポーツ振興課課長           市原 慎也 

           指導課長                青木 房子 

           指導課課長               佐川 正城 

           記念図書館長              鈴木 弘嗣 

           郷土博物館長              島﨑 信彦 

           北部学校給食共同調理場長        根田 容子 

           教育研究所長              諸橋 正和 

           総務課課長補佐（兼）庶務係長      塙  智光 

           総務課課長補佐（兼）計画財務係長    西野 晃平 

           総務課係長               澤田 貴子 



 

議  事 

 

 報 告 

 報告第 ５ 号 教育委員会４月定例会の会議録について 

 

 議 案 

議案第２１号 令和６年度教育委員会６月補正予算の提案について 

議案第２２号 日立市教育支援委員会委員の委嘱及び任命について 

議案第２３号 日立市立図書館協議会委員の任命について 

議案第２４号 日立市視聴覚センター運営委員会委員の委嘱について 

議案第２５号 日立市地域学校協働活動推進員の委嘱について 

 

 その他 

 (1)  令和６年度小・中学校及び特別支援学校の児童・生徒数について 

 (2)  令和６年度公設児童クラブの児童数について 

(3)  第９５回都市対抗野球北関東大会について 

 

  



 

会 議 の 概 要 

１  開  会  

教 育 長 ただ今から、教育委員会５月定例会を開会します。 

 

本日は、傍聴者はおりません。 

 

  

２  報  告  

報 告 第 ５ 号 教育委員会４月定例会の会議録について 

教 育 長 

 

まず、報告第５号について、御意見等はございませんか。 

 

全 委 員 

 

特にありません。 

 

教 育 長 

 

 

それでは、本件については、承認されました。 

 

 

３  議  案  

議 案 第２１号 令和６年度教育委員会６月補正予算の提案について 

教 育 長 

 

 

続いて、議事に移ります。 

議案第２１号について、総務課長から説明をお願いします。 

 

総 務 課 長 

 

令和６年度教育委員会６月補正予算について、提案するもので

す。 

歳入につきましては、補正額２,３７５万６,０００円を増額し、

補正後の額を２２億３,７８１万１,０００円とするものです。 

歳出につきましては、補正額１,８４９万１,０００円を増額し、

補正後の額を８５億２,９６７万３,０００円とするものです。  

６月補正予算の内訳です。 

１番、歳入歳出予算の教育費になります。  

Ｎｏ.１、歳入、国庫支出金５４０万８０００円の増額は、国が

ＧＩＧＡスクール構想の推進を図るため、小中学校等で使用する

パソコンなどコンピューター機器等の保守委託にかかる費用の一

部が国庫補助の対象となりましたことから、新たな財源として計

上するものです。  

Ｎｏ.２、小学校管理費、施設整備事業費１,８４９万１,０００

円の増額は、国の交付金の追加採択を受け、坂本東小学校における

職員室等の空調設備の改修経費として新たに計上するものです。  



 

２番、継続費補正変更です。 

運動公園野球場再整備事業につきまして、令和５年度から７年

度までとした継続事業を、工程の見直し等に伴い１年延長し、令和

５年度から令和８年度まで事業期間を変更するものでございま

す。  

なお、総額５２億４０６万円に変更はなく、令和７年度の年割額

の一部、３億７,６８３万９,０００円を令和８年度に割り振るも

のです。 

３番、地方債補正追加です。 

坂本東小学校における空調設備の改修にかかる財源として発行

するもので、限度額を１,５００万円と定めるものでございます。 

 

教 育 長 

 

 

それでは、議案第２１号について、可決することでよろしいでし

ょうか。 

 

全 委 員 異議なし。 

 

教 育 長 議案第２１号については、原案可決と決しました。 

 

議 案 第２２号 日立市教育支援委員会委員の委嘱及び任命について 

教 育 長 

 

次に、議案第２２号について、学務課長から説明をお願いしま

す。 

 

学 務 課 長 

 

日立市教育支援委員会委員は、令和６年５月３１日をもって任

期満了となることから、新たに委員を委嘱及び任命するものであ

ります。 

任期は、令和６年６月１日から令和７年５月３１日まででござ

います。 

本委員会は、各小中学校等における校内判定資料に関すること

や、障害の種類、程度に応じた教育支援に関することなどについて

審査する組織であります。 

医師、教育職員、児童福祉施設の職員、学識経験者、市職員の３

０人以内をもって構成するものでございます。  

今回新たに委嘱及び任命をするのは１２人です。  

特別な教育支援を必要とする幼児、児童、生徒に対する早期から

の一貫した教育支援の充実を図ってまいります。 

 

教 育 長 

 

 

それでは、議案第２２号について、可決することでよろしいでし

ょうか。 

 

全 委 員 異議なし。 



 

  

教 育 長 議案第２２号については、原案可決と決しました。 

 

議 案 第２３号 日立市立図書館協議会委員の任命について 

教 育 長 

 

次に、議案第２３号について、記念図書館長から説明をお願いし

ます。 

 

記念図書館長 

 

日立市立図書館協議会委員に欠員が生じたので、新たに委員を

任命するものです。  

日立市立図書館協議会員の任期は２年間でございますが、新た

に任命する委員の任期は、前任者の残任期間である令和６年５月

３０日から令和７年８月３１日までとなります。 

名簿の左側に丸が記載されている２人を新たに任命するもので

す。  

まず、田所俊哉氏は、日立市立坂本中学校長、日立市教育研究会

学校図書館教育研究部長であり、学校教育関係者の区分で新たに

任命するものです。 

和田規寿氏は、日立市立小・中学校ＰＴＡ連合会長であり、社会

教育関係者の区分で新たに任命をするものであります。 

 

教 育 長 

 

 

それでは、議案第２３号について、可決することでよろしいでし

ょうか。 

 

全 委 員 

 

異議なし。 

 

教 育 長 議案第２３号については、原案可決と決しました。 

 

 

議 案 第２４号 日立市視聴覚センター運営委員会委員の委嘱について 

教 育 長 

 

次に、議案第２４号について、記念図書館長から説明をお願いし

ます。 

 

記念図書館長 

 

日立市視聴覚センター運営委員会委員に欠員が生じましたの

で、新たに委員を委嘱するものです。 

 日立市視聴覚センター運営委員会委員の任期は２年間でござい

ますが、新たに委嘱する委員の任期は、前任者の在任期間である令

和６年５月３０日から令和７年８月３１日までとなります。 

 名簿の左側に丸が記載されている３人を新たに委嘱するもので

ございます。  

まず、飛田江利子氏は、大沼幼稚園長であり、学校等代表者の区

分で新たに委嘱するものです。  



 

続いて、石川渉氏は、公益財団法人日立市民科学文化財団事務局

長であり、各種関係団体代表者の区分で新たに委嘱するものです。 

 青木房子氏は、市教育委員会指導課長として、関係行政機関職員

の区分で新たに委嘱するものです。 

 

教 育 長 

 

 

それでは、議案第２４号について、可決することでよろしいでし

ょうか。 

 

全 委 員 

 

異議なし。 

 

教 育 長 議案第２４号については、原案可決と決しました。 

 

議 案 第２５号 日立市地域学校協働活動推進員の委嘱について 

教 育 長 

 

次に、議案第２５号について、生涯学習課長から説明をお願いし

ます。 

 

生涯学習課長 

 

地域学校協働活動を円滑かつ効果的に進めるとともに、本市の

学校運営協議会制度の取組の充実を図るため、社会教育法第９条

の７第１項の規定に基づきまして、日立市地域学校協働活動推進

員を委嘱するものでございます。 

任期については、令和６年６月１日から令和７年３月３１日ま

でとなります。  

令和６年度日立市地域学校協働活動推進員の名簿でございま

す。 

日立市立小学校、中学校及び義務教育の学校ごと、並びに日立特

別支援学校に推進員を委嘱するものでございます。 

 

委 員 

 

地域学校協働活動推進員とは、どのような活動をすれば良いの

か分からないので、助川小学校では、学校運営協議会で話合い、取

り組んでいるのですが、地域学校協働活動推進員の活動としては、

どんな活動が合っているのか伺いたいです。 

恐らく、他の学校の委員も、同じようにどんな活動をすれば良い

のか分からないと思いますので、生涯学習課では、どのように助言

や指導をするのか伺いたいです。 

 

生涯学習課長 既に学校運営協議会が全ての市立小学校、中学校にございまし

て、年に数回、委員が集まって学校運営に関する熟議をされている

ことかと思います。 

そこで議題に上がった内容について地域のコミュニティやＰＴ

Ａ等を繋げながら、学校運営協議会の内容と地域の方たちの実情

に合わせながら、活動し、子どもを育てていくという活動でござい



 

ます。 

地域学校協働活動推進員の活動としては、これまで先進地の方

を招いた研修会を開催したり、具体的にどういう悩みがあるかな

どの意見交換を持つ場を設けたりしております。 

今年度も同じように皆さんの悩みを聞くことなどの場を設けた

いと考えております。 

 

委 員 推進員の方も悩まれてると思いますので、学校運営協議会の中

で、議論していただき、アイデアがたくさん出ると良いと思ってい

ます。 

生涯学習課でも、提案や助言等をしていただければと思います。 

 

教 育 長 

 

 

それでは、議案第２５号について、可決することでよろしいでし

ょうか。 

 

全 委 員 

 

異議なし。 

 

教 育 長 議案第２５号については、原案可決と決しました。 

 

４  そ の 他  

 (1) 令和６年度小・中学校及び特別支援学校の児童・生徒数について 

教 育 長 

 

 

続いて、その他に移ります。 

その他(1)について、学務課長から説明をお願いします。 

 

学 務 課 長 令和６年５月１日現在の児童生徒数です。 

令和６年４月に坂本小学校と東小沢小学校が統合し、坂本東小

学校となりましたことから、市内２３校となっております。 

なお、中里小中学校の前期課程を含めた児童数の合計は、６,４

２６人で、前年度と比べると３２７人の減少でございます。 

普通学級は２３８クラスで、１１クラスの減少、特別支援学級数

が９６クラスで、５クラスの増加でございます。  

中学校は、市内１４校と中里小中学校の後期課程で１５校とな

っております。 

合計生徒数は３,５５６人で、前年度と比べると７８人の減少で

す。  

普通学級数が１１５クラスで 4 クラスの減少、特別支援学級数

が４７クラスで８クラスの増加となっております。 

日立特別支援学校は、小学部、中学部、高等部の合計児童生徒数

が１３８人で、前年度と同数でございます。  

学級数が３８クラスで 1クラスの増加となっております。 

全ての小中学校、中里小中、特別支援学校を合わせた児童生徒数



 

の合計は１万１２０人でございます。  

昨年度と比べますと４０５人の減少、約３.９％の減になりま

す。  

なお、参考に昨年度は４.２％の減少となっております。 

 

 (2) 令和６年度公設児童クラブの児童数について 

教 育 長 

 

次に、その他(2)について、生涯学習課長から説明をお願いしま

す。 

 

生涯学習課長 

 

令和６年５月１日現在の利用児童数は、1年生から 6年生まで合

計で１，３８７人、複数の教室を開設している小学校もございます

ので、開設教室数は合計３９クラスでございます。 

また、今年度も待機児童数は 0人でございます。 

続きまして、登録児童数の推移でございますが、令和２年度から

令和６年度までの５年間の登録児童数の推移を表及び図でお示し

しております。 

折れ線グラフが全児童数になり、棒グラフが児童クラブの利用

児童数になります。  

全児童数の減少傾向に反比例をいたしまして、児童クラブの利

用児童数は増加の傾向にございます。 

今後も、学校の協力を得ながら、希望するすべての児童をお預か

りできるように進めてまいります。 

 

委 員 待機児童数が０人について、本当に素晴らしいことだと思いま

す。  

質問ですが、１クラスで４５人ぐらいいると、安全面が心配で

す。配慮が万全なのかどうかを伺いたいです。 

 

生涯学習課長 放課後児童クラブに対しての安全計画の策定が義務付けられた

ところでございます。 

令和５年度中に公設児童クラブの委託事業者から改めて安全計

画の提出をしていただきまして、内容については、施設や整備等の

安全点検、児童の安全確保等です。 

また、アレルギー対応や熱中症の対応など、安全確保のための訓

練や研修を計画的に実施するというような安全計画の提出をして

いただいたところです。 

なお、委託事業者とは頻繁に打ち合わせを行いながら、気になる

事案があった場合には、児童の安全を最優先に考え、安全、安心な

環境づくりに努めてまいりたいと思っております。 

 

委 員 これから暑くなってきますので、しっかりとした対応をお願い



 

したいと思います。 

また、意義がある活動をしていただきたいと思いますので、生涯

学習課には、委託事業者への指導もお願いしたいです。  

なお、事故などがあった場合、迅速に報告が上げられるような体

制を整えていただきたいと思います。 

 

(3) 第９５回都市対抗野球北関東大会について 

教 育 長 

 

 

その他(3)について、スポーツ振興課長から説明をお願いしま

す。 

 

スポーツ振興課長 第９５回都市対抗野球大会の北関東大会が、令和６年６月３日

から９日までの期間、群馬県太田市運動公園野球場で開催されま

す。  

都市対抗野球大会の２次予選となる本大会は、本市から日立製

作所が茨城県の第１代表として出場いたします。  

北関東代表決定戦は、第 1代表決定戦が６月８日土曜日、第２代

表決定戦が６月９日日曜日にそれぞれ開催されまして、第１代表、

第２代表が７月１９日金曜日から東京ドームで開催される第９５

回都市対抗野球大会に出場することになります。 

 

(4) その他  

教 育 長 

 

そのほか、案件はありますか。 

 

郷土博物館長 ギャラリー展、戦時下資料の新収蔵展についてご説明いたしま

す。 

期間は５月２８日から７月２８日までの２カ月間、会場は郷土

博物館２階ギャラリーでございます。  

先の戦争に関する展示につきましては、戦時下の市民生活や空

襲などを学び、平和の尊さや未来を考える機会とするため、当市

が、昭和２０年に爆弾や焼夷弾の投下、艦砲射撃などの被害を受け

た６月から７月の期間に合わせて、写真資料の展示を中心として

例年開催しているものでございます。 

今回の展示は、空襲などの写真のほか、新たに収集した戦時下の

資料２３点を公開しております。  

特に、チラシにす掲載しておりま紙芝居銃後の華につきまして

は、戦意を高揚させるため、宣伝活動の 1つとして制作されたもの

であり、資料の保存状態も良好でございますので、全２４枚をカラ

ーパネルにして原本とともに展示しております。  

その他、水戸衛戌部隊出動記念写真帳や軍隊手帳、軍隊将棋の駒

なども新たに展示しております。 

なお、観覧は、無料となっております。 

 



 

以 上 

委 員 （指導課への質問） 

部活動指導員の配置事業と部活動地域移行検討事業が順調なの

かどうかを伺いたいです。 

また、専門的な技術を持っている部活動の外部指導者が見つか

るのかどうかを伺いたいです。  

 

指 導 課 長 部活動指導員は６月より２名配置となっており、当初予定した

人数の配置ということで順調に進んでおります。 

部活動地域移行は、現状は生徒たち１人１人のニーズに応えき

れていないところもございますので、解消方法として、スポーツ少

年団や職業少年団などを含めた文化的な少年団、また総合的地域

スポーツクラブなど、県内でも多く存在する日立市の財産を活か

すことを考えております。 

現段階では、団体にお声がけをして、受け入れを依頼をしている

ところでございます。  

来年度、受け入れをしていただくことになった団体を保護者の

方や子どもたちに紹介して、令和８年度は、土曜日、日曜日に部活

動を行わない地域での活動を推進していくという形となります。 

 

委 員 日立は、地域のスポーツクラブなどが多数ありますので、上手に

活かしていき、協力を呼び掛けていただければと思います。 

 

５ 次回の教育委員会の日程について 

教 育 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 次回の教育委員会定例会の日程について、総務課長からお願い

します。 

 

令和６年６月２７日（木）午後１時３０分から、日立市役所３階

３０４・３０５号会議室で開催予定です。 

 

 

６  閉  会  

教 育 長 

 

以上をもちまして、教育委員会５月定例会を終了いたします。 

 

 


